

Se confirma desaceleración de la economía mexicana (El Financiero 06/10/10)

Se confirma desaceleración de la economía mexicana (El Financiero 06/10/10) Arturo Robles Miércoles, 6 de octubre de 2010 Magro crecimiento en los índices coincidente y adelantado en julio. Se esfuma expectativa de expansión vigorosa. A flote, la debilidad del mercado interno. El menor dinamismo de la actividad económica en la segunda mitad de 2010 se confirma con la trayectoria que tuvieron en julio los índices desestacionalizados compuestos que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, el índice coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en 101.5 puntos durante julio, nivel 0.2 por ciento mayor contra junio, logrando su segundo mes seguido al alza. El índice adelantado, cuya función es anticipar la posible trayectoria de la economía, se ubicó en 116.1 puntos, nivel mayor en 0.2 por ciento al del mes precedente, y su primer alza mensual después de tres meses seguidos con reducciones. Según la evolución de las cifras, los índices mostraron un comportamiento horizontal desde el segundo trimestre del año, escenario que limitó la posibilidad de una expansión vigorosa que permitiera amortiguar el menor desempeño esperado para la segunda mitad del año. El avance mensual del índice coincidente fue favorecido por la evolución mensual desestacionalizada del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), del número de asegurados permanentes en el IMSS y del indicador de la actividad industrial. Tales variables, según las estadísticas, tuvieron un desempeño positivo en julio, aunque la perspectiva de sus indicadores de tendencia sugiere que habrá un avance moderado en los siguientes meses. En cuanto a las variables que tuvieron una evolución negativa, el INEGI informó que se trata de la tasa de ocupación parcial y desocupación, la cual incrementó su porcentaje de desocupados con relación a la Población Económicamente Activa (PEA), además de la inmovilidad del índice de ventas netas al por menor en establecimientos comerciales. Lo anterior evidencia el deterioro del mercado interno, toda vez que la ausencia de empleo remunerado afecta de forma directa al consumo, lo que genera una cadena de menor dinamismo en la producción. Trayectoria anual Con respecto al incremento del índice adelantado se observa que fue inducido por la evolución positiva del índice de horas trabajadas en el sector manufacturero, el índice de la Bolsa Mexicana de Valores en términos reales, el índice de volumen físico de la producción de la construcción y del precio del petróleo crudo mexicano de exportación. Por el contrario, el tipo de cambio real reportó un resultado negativo, en tanto que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) se mantuvo sin variación. La desaceleración anticipada de la economía se observa en la trayectoria anual de los indicadores, toda vez que eliminando el efecto estadístico, producido por el desplome en 2009, el aumento reportado en julio es menos vigoroso. En términos anuales, el indicador coincidente creció 3.6 por ciento, alcanzando seis meses con aumentos, aunque su avance fue el más débil desde abril. A su vez, el índice adelantado subió 5.2 por ciento con respecto a julio de 2009, presentando su menor evolución anual desde noviembre del año pasado.